
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL CHÁCARA DO JOCKEY 
ATA DA 60ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL CHÁCARA DO JOCKEY 
Biênio 2022/2024 
Local: Espaço de Convivência 
Data: 20/07/2022 
Horário: Aberta às 18h10, encerrada às 21h. 
I. PAUTA: 
1. Vistoria no parque de 16h30 às 18h; 
2. Reunião - Verificação de quórum; 
3. Informes; 
4. Continuidade do Plano Diretor Participativo do Parque; 
5. Planilha de intervenções no parque. 
6. Encerramento. 
II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR (CG): 

1. Vistoria – Fizemos a vistoria, muito rapidamente, já que atrasamos o início e havia a preocupação com o 
horário da reunião do Conselho Gestor. Pelo Conselho Gestor participaram Francisco Eduardo Bodião e Paula 
Nishida, Fernanda Costa SVMA, que está fazendo a transição de administração do parque e a nova 
administradora Eliete, além de duas usuárias. É importante agendarmos outras verificações do parque. 

2. Verificação do quorum – Conselheiras e Conselheiros Gestores: Ângela Damasceno, Osmir Nunes, Renato 
Mancini, Francisco Eduardo Bodião e Paula Nishida. Usuários e integrantes do Movimento Parque Chácara do 
Jockey: Pedro Comuna. Usuários: Ricardo Barros. Representantes do Fórum de Cultura do Butantã: Pedro 
Guasco. Fernanda Costa SVMA. Eliete Ferreira Dias de Souza administradora do parque. 

3. Informes – Neste ponto, a nova administradora pode se apresentar. Eliete Ferreira Dias de Souza é 
Pedagoga, tem experiência com Gestão Escolar, Gestão de Projetos Sociais e de pessoas. É presidente da ONG 
Instituto Social Cativeiro. Após sua apresentação, juntamente com Fernanda Costa nos atualizaram sobre o 
processo de transição da administração do parque, algo que nunca havia ocorrido. Falaram da rotina da 
equipe de manejo e da organização de uma rotina e cronograma de ações. Os Laudos de supreção de 
vegetação precisam ser acompanhados, pois estão acumulados há muito tempo e estão para vencer. 

4. Continuidade do Plano Diretor Participativo do Parque – Sobre a Oficina de Cultura que foi realizada no dia 
02/07 a avaliação dos presentes foi que a atividade, a participação e resultados da discussão foram muito 
positivos. Na sequência, o 

Conselheiro Renato Mancini faz o resgate do que foi acordado com a SVMA, para a confecção do Plano 
Diretor Participativo do Parque: 

Etapa 01 – Combinamos com SVMA o diagnóstico participativo, Movimento Parque Chácara do Jockey, 
Conselho Gestor e usuários fizemos o levantamento dos problemas do parque. 

Etapa 02 – Realizamos uma pesquisa com usuários do parque. Formulamos um questionário extenso, 
levantando o que as pessoas querem e o que elas não querem para o parque. 

Etapa 03 – Momento das oficinas participativas com a análise do banco de propostas que acumulamos ao 
longo dos anos e também como resultado das últimas consultas que realizamos com a comunidade. 

A Metodologia é a mesma para todas as oficinas, que tem o papel de ratificar a vontade dos usuários e 
comunidade. 

Depois do cumprimento de todas as etapas o processo é finalizado com a produção de um relatório à 
Prefeitura/SVMA/SMC. Com todas as informações e dados, a SVMA estrutura o Plano Diretor que deve ser 
apresentado à comunidade e depois discutido em Plenária para sua aprovação ou mudanças. 



Proposta de datas para as oficinas que ainda precisam ser realizadas: 

27 de agosto – Oficina de Esporte, Lazer e Turismo; 

15 de outubro – Oficina de Infra-estrutura e gestão. 

5. Planilha de intervenções no parque – Manter o preenchimento atualizado à medida que as intervenções ou 
serviços são realizados, assim se garante o histórico de tudo o que é feito e o que ainda está pendente. 
Controle mensal do que é realizado, ficando registrado. 

Uma observação importante, a equipe de roçagem é diferente da equipe de manejo. 

OBS 01 : Pelo conselho, encaminharmos um pedido de informação sobre a zeladoria e segurança que devem 
ser garantidos pela SMC no Pólo Cultural; 

Pelo conselho, encaminharmos ofício à GCM registrando o aumento do número de assaltos/furtos no parque, 
questionando o porquê do término das rondas no parque. 

OBS 02: Ainda sobre a GCM, com a SVMA, retomar o acordo de restauração do Núcleo de Memória e retomar 
a ocupação do espaço que está destinado à GCM, perto da entrada pela Pirajuçara. 

As informações que temos é que a GCM sairia do parque e que a unidade que está localizada dentro da 
Chácara, não atende mais o parque. O atendimento é feito pela unidade de Pinheiros. 

6. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, ficou agendada a próxima reunião para o dia 17 de agosto de 
2022. A presente ata segue assinada por todos os presentes. 

Eliete Ferreira Dias de Souza 
Administradora do Parque Chácara do Jockey 
Coordenador do Conselho Gestor 
Assinaturas dos Conselheiros presentes: 
Ângela Damasceno – Titular 
Francisco Eduardo Bodião – Titular 
 


